

## BAB IV

### ANALISIS HUKUM ISLAM TERHADAP PRAKTIK ZAKAT IKAN BANDENG HASIL TAMBAK

#### A. Analisis Tentang Niat *Muzakki*

Zakat dalam Islam dikatakan sah oleh syara' apabila telah memenuhi rukun dan syarat yang telah ditentukan oleh syara' pada zaman sekarang kemiskinan adalah salah satu masalah besar yang dihadapi umat islam. kemiskinan menjadi kondisi buruk yang dialami manusia yang tidak diinginkan kehadirannya, maka kemiskinan itu perlu ditangani dengan baik oleh semua pihak khususnya kerja sama yang baik antara pemerintah dengan ulama. Inilah sebuah pertanyaan yang sulit dijawab walaupun selama ini banyak manusia yang memikirkannya, bahkan sudah sukar untuk dihitung, sudah berapa jumlah dana yang cukup serius, dengan jumlah kemiskinan yang semakin bertambah. Islam memberikan solusi dalam permasalahan ini yakni dengan zakat, berbagai macam cara yang dilakukan *muzakki* dalam menyalurkan zakatnya, guna memberi kontribusi yang baik untuk menanggulangi kemiskinan yang ada.

Kemudian, dari hasil data yang diperoleh oleh peneliti dari masyarakat Desa Randuboto selama melakukan wawancara, diketahui niat *muzakki* yang ingin mengeluarkan sebagian dari harta yang dimiliki dengan niat zakat yakni dengan proses pendistribusian zakat ikan bandeng hasil tambak di Desa Randuboto Kecamatan Sidayu Kabupaten Gresik, bisa

dikatakan jauh dari ketentuan zakat sebagaimana yang dijelaskan didalam hukum Islam, hal ini bisa dilihat dari

1. Proses pendistribusian zakat yang dilakukan oleh *muzakki* dengan membagikan sama rata tanpa membedakan antara mampu dan tidak mampu.
2. Petani tambak di Desa Randuboto tidak menghitung terlebih dahulu apakah zakat ikan bandeng yang mereka anggap sudah mencapai *nisa>b* atau belum.
3. Pada waktu pengeluaran zakat juga tidak menentu ada yang setiap panen dan ada juga yang setiap tahun atau setiap panen ikan bandeng yang kedua.

Padahal jika dilihat menggunakan hukum Islam, ada ketentuan-ketentuan yang harus diketahui terlebih dahulu dalam zakat, baik dalam hal syarat dan rukunnya, waktunya, dan pembagiannya harus kepada siapa saja. Namun, pada praktiknya zakat ikan bandeng yang dikeluarkan di Desa Randuboto Kecamatan Sidayu Kabupaten Gresik tidak sesuai seperti yang ditentukan didalam hukum Islam. Rata-rata petani tambak di Desa Randuboto dalam membagikan zakatnya tidak mengetahui dan tanpa menghitung terlebih dahulu apakah hasil panen tersebut sudah mencapai satu *nisa>b* atau belum, petani tambak juga membagikan zakat ikan bandeng yang sebagian dari hasil panennya dengan sama rata dan tidak memilih-milih. Dalam membagikan zakat ikan bandengnya secara langsung alasan *muzakki* bermacam-macam ada yang mengiku tradisi kluarganya yang terdahulu, ada juga *muzakki* yang

ingin hasil panennya bisa dinikmati seluruh tetangganya, dan juga *muzakki* yang beranggapan kalau zakat ikan bandeng tersebut dibagikan langsung itu akan lebih mudah dan praktis. Selain itu, petani tambak juga tidak memperhatikan waktu pemberian zakat. Pada praktiknya, zakat yang mereka kluarkan tidak menentu ada yang setiap panen ada juga yang dikeluarkan setelah mendapatkan panen zakat ikan bandeng yang kedua. Tidak ada ketentuan waktu yang mereka pegang, baik dari sandaran hukum Islam dan yang lainnya. Sehingga, pada proses pendistribusian zakat ikan bandeng yang dilakukan oleh pemilik tambak di Desa Randuboto Kecamatan Sidayu Gresik bisa dikatakan bukan lah sebuah pelaksanaan zakat melainkan itu adalah sedekah. Hanya saja masyarakat di Desa Randuboto kurang mengetahui dan memahami antara zakat dan sedekah.

#### **B. Analisis Hukum Islam Terhadap Praktik Model Penyaluran Zakat**

Pada bab sebelumnya sudah dijelaskan bahwa pelaksanaan zakat oleh petani tambak yang dilakukan oleh masyarakat Desa Randuboto masih belum sesuai, dan bisa dimungkinkan tidak sesuai dengan kehendak dan tujuan zakat. Sebab dalam pelaksanaannya, petani tambak di desa Randuboto dalam mendistribusikan zakat ikan bandeng sesuai dengan anggapan mereka sendiri, sehingga prioritas utama *mustahiq* dimungkinkan banyak yang meleset. Dilihat pada pelaksanaan zakat ikan bandeng hasil tambak, bisa dipahami bahwa persepsi, anggapan, atau pengetahuan masyarakat tentang zakat masih kurang. Pendistribusian sebagian hasil panen ikan bandeng yang









